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Un millar de agricultores de la región 
piden en Mérida un plan de choque 

para el sector
Más de un millar de agricultores y ganaderos de Castilla- 

La Mancha, convocados por Asaja, se manifestaron en Mérida, 
aprovechando la reunión de los ministros de Agricultura de 
ia UE. Allí, bajo una temperatura cercana a los 40 grados, 
reclamaron al Ejecutivo nacional el plan de choque que se 
prometió al sector tras las movilizaciones de finales de 2009. 
Los agricultores pidieron un cambio radical de la actual 
política y que a partir de 2013 se pueda instaurar una PAC 
fuerte y dotada de presupuesto para que el campo pueda 
sobrevivir.

Ecologistas en Acción exige el cierre 
del aeropuerto de Ciudad Real y su 
reconversión para equipamientos

Ecologistas en Acción de Ciudad considera que el aero
puerto de Ciudad Real es inviable y no responde a necesida
des reales, “fue un capricho de políticos y empresarios loca
les, completamente ajeno a las necesidades de Ciudad Real” . 
Para los ecologistas, la única solución posible a estas alturas 
es el cierre del aeropuerto y su reconversión para equipa
mientos públicos. Así, consideran que la terminal y otros 
edificios anexos constituyen un espacio excelente para el 
Palacio de Congresos y Exposiciones de Ciudad Real, m ien
tras que la pista de aterrizaje de 4,5 kilómetros podría recon
vertirse para su uso en el centro de estudios del asfalto que se 
quiere realizar en Valdepeñas. Ecologistas en Acción de 
Ciudad Real hace responsable al presidente, José María Ba
rreda, al ex presidente, José Bono, y al europarlaméntario, 
Miguel Angel Martínez, del despilfarro del aeropuerto y pide 
a la Justicia que investigue su actuación.

Desciende el paro en el mes de mayo
El paro registrado en los Servicios Públicos de Empleo de 

Castilla-La Mancha bajó en mayo por segundo mes consecu
tivo y registró 4.439 parados menos respecto al mes anterior 
(2,19%), lo que situó el número total de desempleados en 
198.430. En el país también hubo un importante descenso del 
desempleo, aunque algo menor que en la región (76.223 
personas, un 1,84%). Respecto a los datos de hace un año, el 
paro ha aumentado en la región en 23.701 personas, un 
13,56%). Nuestro dato interanual sigue siendo peor que el del 
país, donde el incremento del desempleo durante los últimos 
doce meses asciende al 12,3%. Tanto en la región como en el 
conjunto del Estado, el descenso del paro registrado el pasa
do mes de mayo ha beneficiado más a los varones que a las 
mujeres. El paro masculino baja en la región un 3,30%o 
(3.199 desempleados menos), mientras que el femenino lo 
hace en un 1,17% (1.240 paradas menos). En el país los 
varones sin empleo son ahora 50.853 menos que al concluir 
abril (-2,4%), mientras que el descenso de paro femenino 
(25.370 paradas menos) es del 1,2%.

Nueva reunión de la mesa del plan 
estratégico del vino en Tomelloso

El Instituto de la Vid y el Vino de Castilla-La Mancha 
(Ivicam) albergó el pasado 2 de junio una nueva reunión de la 
mesa que elabora el plan estratégico del vino. El consejero de 
Agricultura y M edio Ambiente, José Luis M artínez Guijarro, 
explicó que ya se han recogido las aportaciones que han 
realizado las distintas organizaciones, así como se ha rem iti
do una carta a todos los viticultores de Castilla-La M ancha y 
las bodegas para recoger directamente cuál es su opinión. 
M artínez Guijarro consideró claves los planes de reestructu
ración de viñedo para la reducción de costes, avanzar en la 
diversificación de productos (mostos, zumos y vinos de me
nor graducación) y mejorar las estructuras de com ercializan
do. “El tamaño pequeño de muchas bodegas de la región es 
un problema, se necesitan fórmulas de colaboración tanto 
para la elaboración de producto como para la comercializa
ción”, -dijo-. El consejero de Agricultura también consideró 
importantes los planes de formación de los viticultores y 
todo lo relacionado con la investigación y el desarrollo en el 
sector.

Gustavo Lahoz en su despacho durante la entrevista.

“Asesoramos al cliente para 
que confíe en nosotros”
Gustavo Lahoz dirige en Tomelloso, Lahoz Asesores Correduría 
de Seguros, un negocio familiar que va ya por la tercera generación

CARLOS M ORENO

Gustavo Lahoz Serrano, 
el primer eslabón en esta 
empresa de 75 años, pasa
ba las de caín para com pa
ginar su oficio de ferro
viario con la venta de se
guros. Lo del tren era de 
noche, así que por el día 
se afanaba en lo segundo, 
a costa de pasar sueño y 
sacrificar mucho tiem po 
de descanso con los su
yos. Pero el esfuerzo, la 
dedicación, la entrega y el 
compromiso siempre han 
sido signos distintivos de 
este negocio familiar que 
camina ya por la tercera 
generación. Gustavo La
hoz cedió el testigo a M i
guel Lahoz Pardo y éste a 
su hijo Gustavo, que diri
ge ac tu a lm e n te  L ahoz 
A sesores C orreduría  de 
Seguros, toda una institu
ción en el sector de servi
cios de Tomelloso’.

P R E G U N T A .- P or su 
negocio han pasado ya tres 
generaciones, señal ine
quívoca de que se han ido 
cumpliendo objetivos...

R ESPU ESTA .- En los 
negocios familiares ocurre 
esto. No es fácil que tres 
generaciones se sucedan 
en una empresa, pero en 
casa somos cinco herma
nos y dos nos hemos dedi
cado al seguro. Yo estudié 
informática, pero al mis
mo tiempo seguros por si 
algún día hacía falta. Pos
teriormente, trabajé en una 
compañía de contable y de 
comercial y ahora estoy

aquí sucediendo a mi pa
dre.

P.- Lahoz se ha ganado 
un nombre y un prestigio, 
¿cómo se consigue?

R.- Con mucho trabajo y 
mirando sobre todo el in
terés del cliente. Le aseso
ramos y le aconsejamos 
para que confie en noso
tros.

P.- ¿Qué tipo se servi
cios y productos ofrecen?

R.- Nos dedicamos sola
mente al seguro. Somos 
corredores y colaboramos 
con todas las compañías, 
algo que nos permite ofre
cer al cliente el producto 
que mejor se adapta a sus 
circunstancias. En el futu
ro no descartamos ofrecer 
otro tipo de servicios.

P.- .¿Está notando mucho 
la crisis?

R.- Sí, se nota bastante. 
En el actual 2010 se ha 
acentuado bastante y se 
nota por ejemplo en los 
seguros de automóvil. Es
tamos en un periodo en el 
que los pequeños media
dores, los que ofrecen un 
solo producto, lo tendrán 
cada vez más complicado.

P.- Hablamos de un sec
tor con mucha com peten
cia. incluso perviven prác
ticas de intrusismo. ¿Cómo 
hace frente a todo esto?

R.- Es cierto que cual
quier persona se puede 
poner a realizar seguros 
por las tardes, pero la le
gislación que ha ido sa
liendo ha marcado bien las 
pautas para la profesionali- 
zación del sector. También

ofrecen seguros las enti
dades bancarias, las gran
des superficies y el cliente 
tiene mucho donde elegir, 
pero el oficio exige cada 
vez más preparación y pro- 
fesionalidad y son muchos 
los requisitos que hay que 
cumplir para ejercer.

P.- En un momento como 
el ac tua l, ¿cu es ta  m ás 
fidelizar los clientes?

R.- Se mira más la pese
ta y quizá sea le gente más 
joven la que busca ofertas 
vía internet, pero la mayo
ría del público prefiere un 
buen asesoramiento profe
sional.

P.- ¿Con cuántos traba
jadores cuenta?

R.- Contamos con siete 
personas en los centros de 
trabajo que tenemos abier
tos en Tomelloso y M an
zanares. Está a punto de 
jubilarse José Andrés Ló
pez Vázquez, que lleva 
todo la vida con nosotros 
y no es fácil suplir a un 
empleado de sus caracte
rísticas. En cualquier caso, 
ya estamos trabajando en 
la formación de la perso
na que le sustituirá.

P.- ¿Piensa em prender 
algún nuevo proyecto?

R.- Por un lado, quere
mos seguir creciendo para 
conseguir un volumen que 
nos permita dar un mejor 
servicio a nuestros clien
tes y, por otro, también nos 
plantearemos diversificar 
servicios e incluso llegar 
a otras poblaciones cerca
nas como Alcázar de San 
Juan o La Solana.
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